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FECHA: Julio 20 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Se aventó de un taxi en marcha”  

  “Liquidan en Limpias; no firman”  

 “Liquida municipio a empleados de limpia” 

 “Protestan taxistas; exigen seguridad”  

 
“Trabajadores se resisten a firmar”  

 
“Para el estado resurge AEXA”  

 
“Feria de Pachuca será sin Vicente Fernández”  

 “Basureros resisten; alcaldía amenaza”  

 “Garantiza gobernador seguridad para turismo”  

 
“Financia Azano a políticos de EU”  

 
“Une caso Monex al PRD y al PA N”  

 
“Denunciarán PA N Y PRD al PRI por lavado en campaña”  

I N S T I T U C I O N A L   

El Independiente-Piden PA N y PRD conformar IEEH con perfiles ciudadanos: Las fracciones parlamentar ias del 

PAN y PRD del Congreso reprobaron el desempeño del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y agregaron que en 

caso de no someter el proceso de selección de consejeros en apego a la ley habrá más casos como el de Huazalingo o 

Mineral de la Reforma. En entrevistas por separado, ambos diputados, cuyos partidos sufrieron el actuar del instituto, 

pidieron que en esta ocasión los perfiles de los integrantes del organismo sean realmente ciudadanos. Prisco Manuel 

Gutiérrez adelantó que la postura de Acción Nacional es que los candidatos al consejo no sean producto de 

recomendaciones de personajes políticos de la entidad. ―Esperamos que no exista la llamada mano que mese la cuna en 

el Congreso‖. Recalcó que los actuales integrantes del instituto no garantizaron ―procesos confiables debido a falta de 

capacidad o por su actuar con dolo respecto a funcionarios de casil la‖ y dio un siete de calificación al organismo. 

Consideró que los legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) podrían hacer valer su mayoría en el 

Congreso para ser seleccionadas sus propuestas, sin embargo el diputado no descartó cabildear con el PRD y Nueva 

Alianza quienes han acusado parcialidades del IEEH. Ramón Flores coordinador de los diputados del sol azteca pidió 

buscar a los mejores perfiles para el organismo con el fin de darle certidumbre a la sociedad. El instituto ―no pasó el 

examen en muchos casos, no estuvo a la altura de las circunstancias. Falta más compromiso‖. La fracción parlamentaria 

del PRD subió iniciativa para abrir a la sociedad el proceso de selección de los magistrados del Tribunal Electoral de 

Hidalgo que también podría ser empelada en el consejo del IEEH. De acuerdo con la legislación, los consejeros 

electorales serán electos por el Congreso del Estado, luego que cada partido con registro tendrá derecho a presentar una 

lista de 10 candidatos y serán aceptados por todas las fuerzas políticas. Si el número de candidatos consensuados por los 

partidos políticos es mayor a 10 o no hay acuerdos sobre quienes serán propietarios y suplentes, se hará una lista y 

serán sometidos a procedimiento de insaculación por parte del Congreso del Estado. En caso que no exista consenso o 

éste sea parcial, el Congreso invitará a un organismo externo con conocimientos en la materia para que se constituya 

como comisión técnica de selección. (Víctor Valera, página 05) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/61796-20120720-p5-n2
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S   

Criterio-Pretende el PRI un espionaje legal: El Acuerdo Comercial Antifalsificación -conocido por sus siglas en inglés 

como ACTA- podría ser una manera de "espionaje legal por internet" que utilizaría el próximo gobierno federal del PRI 

para atacar y limitar a movimientos juveniles como #YoSoy132. Así lo consideró Héctor Legorreta, activista y 

representante del Movimiento de Regeneración Nacional Jóvenes y Estudiantes (Morenaje) en Hidalgo, tras ingresar un 

oficio a los diputados locales para que se pronuncien en contra del acuerdo, al considerarlo anticonstitucional. Aunque la 

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) lo haya firmado sin la venia de la Cámara de Senadores, el acuerdo 

internacional tiene un trasfondo que pudiera ser como pretexto para coartar la libertad de comunicación y expresión en 

internet. "El ACTA dice que se revisará cada paquete de datos con la intención de checar que no se viole la ley de 

derechos de autor. Sin embargo, hay un trasfondo con el cual revisarían los contenidos que se puedan manejar, será un 

espionaje legalizado", dijo. También la podrían utilizar como pretexto para cortar la conexión de internet a activistas. 

(Antonio Alcaraz, página 04)  

 

 

 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES   

 

P L A N O        E S T A T A L   

Criterio-Niega Olvera activismo: El gobernador Francisco Olvera Ruiz se dijo tranquilo ante la denuncia que presentó 

el Partido Acción Nacional (PAN) contra 17 gobernadores por su presunta intervención en los comicios del pasado 1 de 

julio. Olvera Ruiz aclaró que si la autoridad intervino fue para procurar una jornada tranquila con participación ciudadana.  

Tras acudir a la apertura de trabajos del 4º Congreso Internacional de Pediatría. que se lleva a cabo en la capital del 

estado, el mandatario dijo desconocer los términos de la denuncia que se presentó contra los  gobernadores; no obstante, 

reiteró: "Sí influimos en las elecciones, pero para contribuir con autoridades para que fueran tranquilas, se desarrollaran 

en paz y armonía". Estuvimos llamando a través de ustedes (los medios de comunicación) a todo el mundo para que 

fueran a votar en libertad, estuvimos pendientes de que no hubiera bajo ninguna circunstancia la coacción del voto. Si en 

algo influimos, fue para que se desarrollara un proceso tranquilo y democrático, detalló Olvera. Cuestionado sobre si ya 

fue notificado por alguna autoridad sobre las demanda, aclaró: "Ninguna me ha notificado, no tengo antecedente de ello, 

pero si somos llamados, atenderemos jurídicamente el asunto". Francisco Olvera precisó que en el caso del Programa 

Integral de Alimentación, se suspendió la entrega de paquetes desde junio e incluso hasta el momento no se ha 

reactivado. El titular del Ejecutivo estatal además se refirió al reforzamiento que se dará de la seguridad en sitios 

turísticos para prevenir el actuar de la delincuencia. Finalmente, recomendó a la población evitar acampar, si no se 

cuenta con las condiciones necesarias para ello y pidió a los visitantes comunicar a las autoridades a dónde se instalarán, 

hacer los campamentos en parajes donde haya control y no a campo abierto. (Emmanuel Rincón, página 04)  

Criterio-Aprueba Congreso local nueva ley para inst ituto de financiamiento: Diputados locales aprobaron la 
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iniciativa de Ley del Instituto Hidalguense de Financiamiento a la Educación Superior, con la cual se fortalecerán los 

créditos a estudiantes de posgrado que deseen estudiar tanto en universidades mexicanas como extranjeras. Esta nueva 

ley viene a regular el funcionamiento del instituto de financiamiento escolar, creado por decreto, y tendrá la obligación de 

planear, programar y determinar, anualmente, el número y monto de créditos para estudiantes. De acuerdo con el 

presidente de la comisión de Hacienda, Reinaldo Pérez Soni, se busca otorgar el crédito a los estudiantes que realmente 

lo necesiten. Sin embargo, una obligación para el préstamo es que deberán reembolsar el dinero para apoyar a más   

estudiantes. DESCUENTOS EN TRA NSPORTE En otro tema, diputados de Nueva Alianza presentaron una iniciativa 

para hacer un descuento de 50 por ciento a adultos mayores en el servicio de transporte público. (Antonio Alcaraz, 

página 04)  

Crónica-Incrementa la vigilancia para seguridad del turismo JFOR: Confirmó el gobernador hidalguense, 

Francisco Olvera, una estrategia adicional en vigilancia de las carreteras que cruzan la entidad,  así como alertas 

permanentes de Protección Civil durante el periodo vacacional ante la llegada de cientos de turistas, precisó en el marco 

del Cuarto Congreso Internacional de Pediatría, realizado en Pachuca. Por ello mantienen reuniones con los prestador es 

de servicios turísticos para proporcionar un servicio de calidad a los visitantes que acudan a las distintas zonas del estado  

durante el presente periodo de asueto. Olvera Ruiz indicó que los fines de semana será cuando intensifique la presencia 

de visitantes y donde igualmente exista la necesidad de una mayor presencia en materia de seguridad. Expuso que los 

visitantes que pretenden acampar en las zonas naturales y bosques, deberán comunicar esta intención a las autor idades 

municipales o casetas de vigilancia y no hacerlo de manera improvisada, ya que se registran bajas temperaturas. Además 

les recomendó que utilicen parajes donde prevalece la organización y no ubicarse a campo abierto. Descartó el 

mandatario la existencia de focos rojos que pongan en riesgo la integridad física de los paseantes. ―En Hidalgo las zonas 

naturales y bosques son de fácil acceso, están bien comunicados y se puede llegar a ellas en corto tiempo por parte de 

las autoridades gubernamentales‖. Por tanto insistirán a los turistas e n informar sobre su presencia en estos lugares y de 

esta forma implementar acciones preventivas para favorecer su seguridad. Agregó que las lluvias registradas en las 

últimas semanas a lo largo del territorio estatal no generaron afectaciones de gravedad, sólo encharcamientos en calles y 

deslaves en algunas carreteras. De mantener la regularidad podría tenerse una excelente   producción agrícola en el 

campo hidalguense para este año. POR SALUD PRIORIDA DES La salud de toda la población es un factor toral del 

gobierno hidalguense, en ella se basa el crecimiento económico, el desarrollo social y cultural, aseveró el gobernador 

José Francisco Olvera Ruiz al inaugurar los trabajos del Cuarto Congreso Internacional de Pediatría, que se realiza en la 

ciudad de Pachuca. INICIA TIVAS La recién conformada Red Mexicana de Hospitales Pediátricos, integrada en el marco 

de dicho congreso y por iniciativa del Hospital del Niño DIF Hidalgo, busca alinear diversos esfuerzos a favor de la calidad 

de los servicios y la atención de los pacientes, subrayaron autoridades del ramo, presentes en dicho acto. (A lberto 

Quintana, página 04)  

 

 

 

 

P L A N O       M U N I C I P A L   

Criterio-Da alcaldía entre $35 mil y $56 mil para liquidación:  Momentos de tensión se vivieron en las 

instalaciones de la Secretaría de Servicios Municipales, donde cerca de 80 trabajadores sindicalizados del servicio de 

Limpias fueron informados del monto con el cual serán liquidados. Sin la presencia del alcalde Eleazar García Sánchez, en 

cuya representación estuvo el secretario de Servicios Municipales, Horacio Castañeda Reyes, la desesperación, el enojo y 

el desconcierto de los trabajadores fue evidente. En tandas de cinco personas, con lapsos de gritos por parte de los 

trabajadores y autoridades, pasaban a  recibir la información los hombres encargados de mantener limpia Pachuca. Las 

sumas que les fueron dadas a conocer oscilaban, de acuerdo con sus años laborados, de 35 mil a 56 mil pesos para ser 

liquidados conforme a la ley. Dentro de la sala estuvo presente, para ser testigo del acto legal, la representante de la 

Procuraduría de la Defensa del Estado y del Tribunal de Arbitraje, así como personal de la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado de Hidalgo. Quien fijó su postura en el lugar desde que inició e l proceso fue el líder del Sindicato 

Único de Trabajadores al Servicio del Mu-nicipio de Pachuca (SUTSMP), Percy Espinoza Bustamante, quien dijo que la 

reunión se realizó bajo presión. "La postura del ayuntamiento es de autoritarismo, se les mintió a los trabajadores con el 
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argumento de que bajo las mismas condiciones los va a contratar Cambio Verde, pero haremos valer sus derechos con 

todos los medios al alcance", concluyó Espinoza Bustamante. (Ommar Ayala, página 06)  

El Independiente-Basureros resisten; alcaldía amenaza: Ya que ningún trabajador del área de limpia decidió 

liquidarse, la dirección jurídica del ayuntamiento capitalino advirtió acudirá a instancias legales para finiquitarlos. La 

mañana de ayer en instalaciones de la Secretaría de Servicios Municipales funcionarios locales junto con representantes 

de la Procuraduría de la Defensa del Trabajo estatal, del Tribunal de Arbitraje y de la Comisión de Derechos Humanos de 

la entidad sostuvieron reunión con integrantes del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca 

(SUTSMP). Sin la presencia del alcalde Eleazar García Sánchez, el titular de Servicios Municipales y de la dirección jurídica 

Horacio Castañeda Reyes y Norberto Lira González, respectivamente, explicaron al líder sindical Percy Espinoza 

Bustamante, así como a un grupo de 15 trabajadores el mecanismo de liquidación. El dirigente del SUTSMP dijo estar 

contra que la falta de presupuesto sea el motivo principal de presidencia municipal para liquidar a los empleados, 

aseguró que nunca les informaron sobre el proceso del mismo. ―Estoy en total desacuerdo con la versión que es por falta 

de presupuesto, eso habrá que demostrarlo, qué extraño, al principio era apoyar a Cambio Verde con gente, ahora dicen 

esto‖, indicó.  Espinoza Bustamante argumentó ser la mala administración la que tiene a las unidades paradas, sin 

uniformes para empleados, sin guantes y zapatos, lo cual puede demostrar. En ningún momento, dijo, el sindicato 

conoció la lista de los trabajadores a liquidar, además de la falta de negociación y existencia de presión por parte de la 

presidencia municipal para apoyar a Cambio Verde. En cuanto a la selección de los 90 empleados, Horacio Castañeda 

señaló que fue una lista aleatoria, lo que ocasionó molestia en la dirigencia sindical. En promedio la antigüedad de los 

sindicalizados oscila los cinco años, aunque hubo algunos de 10, 20 y 25.Exigen reubicaciónEl grupo de trabajadores 

reunidos decidió no liquidarse, así como el resto que acudió después y exigieron a autoridades municipales su reubicación 

a otra área. ―Es perder un trabajo seguro que tenemos con nuestras familias y van a quedar desamparadas de la noche a 

la mañana‖, señalaron además de coincidir en no ingresar a Cambio Verde. Esto porque la concesión para la recolección 

de basura sólo durará los cuatro años de la administración municipal.  ―Sólo va hacer lo que dure el presidente municipal 

y ¿después?, nos quedamos desamparados, quien nos asegura que es un trabajo seguro, nunca nos ha faltado nada, 

además ¿quién nos va a proteger?‖, indicaron. Ambigüedad legal Mientras los sindicalizados pedían su reubicación, la 

dirección jurídica aseguró que tal situación no ocurrirá de acuerdo a las condiciones de trabajo acordadas en abril pasado 

entre municipio y sindicato. En el acuerdo, dentro del capítulo cuarto denominado Suspensión, recisión y terminación de 

la relación laboral se encuentra el artículo 17 el cual especifica que ―cuando por necesidad del servicio y/o presupuesto 

las dependencias se verán precisadas a disminuir el número de plazas en cualquiera de sus áreas, buscará la reubicación 

del personal sobrante, en caso de no encontrarle nueva ubicación, preferentemente, se dará de baja al de menor 

antigüedad‖. Ante esto, Percy Espinoza aseguró que es ambiguo lo señalado en el acuerdo pues la posibilidad de reubicar 

empleados es posible, recomendó liquidar a las más de 250 contrataciones del 16 de enero a la fecha.  El director jurídico 

Norberto Lira explicó que no pueden distribuir al actual personal a otras áreas porque son choferes y empleados 

dedicados al manejo de la basura, entonces es inminente prescindir  de ellos. Al final, los liquidaránLos 90 trabajadores de 

la dirección de limpia que decidieron no liquidarse recibirán el finiquito a través del Tribunal de Conciliación y Arbitraje 

como medida del ayuntamiento capitalino ante la negativa. ―Esto es inminente, por eso solicitaremos las promociones 

legales ante el Tribunal de Arbitraje para hacer el deposito de sus liquidaciones ante el mismo Tribunal‖, afirmó el 

director jurídico, Norberto Lira González. Con esto, dijo, la administración municipal estará ahorrándose un proceso legal 

que podría llevar hasta dos años pero la ―buena fe‖ quedará demostrada en el depósito de la liquidación total. (José 

Manuel Martínez, primera plana) 

P L A N O      N A C I O N A L   

Criterio-Usa PRI 7 mil 851 tarjetas prepago: La dirigencia nacional del PRI reconoció este jueves que utilizó 7 mil 

851 de tarjetas de prepago para distribuir más de 66.32 millones de pesos con el objetivo de financiar su estructura 

electoral y de organización para los comicios del 1 de julio. En un documento entregado a la Procuraduría General de la 

República (PGR), el tricolor aclaró que el servicio de tarjetas no fue contratado con la empresa Monex, como han 

denunciado las dirigencias nacionales del PAN y de los partidos que integran el Movimiento Progresista. El PRI detalló que 

el servicio de tarjetas fue contratado con la empresa Alkino Servicios y Calidad. En el informe se explica que el partido 

pagó a ésta 1.68 millones de pesos por la contratación del servicio. Adicionalmente, indica el escrito, pagó 50 pesos más 

IVA por cada una de las tarjetas. De manera adicional, Alkino Servicios y Calidad SA de CV facturó al partido un pago de 

2.56 millones de pesos por concepto del financiamiento otorgado en el periodo del 5 de mayo al 5 de julio de este año. 

―Con fecha del 1 de marzo de 2012, el PRI celebró contrato con la empresa Alkino a través del cual se obligó a prestar 

servicios de desarrollo, diseño e implementación de solución y negocios, basados en mecanismos de disponibilidad 

inmediata, de recursos monetarios, consistentes en la entrega de tarjetas de prepago con recursos disponibles para ser 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/capital/43-capital/61800-20120720-p6-n1
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utilizados por personas autorizadas por el partido‖, refieren en el documento. En el mismos escrito, el PRI niega las 

imputaciones de otras fuerzas políticas en el sentido de que el grupo comercial Inizzio y la comercializadora Efra tienen 

una relación contractual con éste. También reiteró que no guarda ningún vínculo de orden jurídico o comercial con Banco 

Monex SA, Institución de Banca Múltiple, y grupo financiero Monex. ―Tampoco existió aportación alguna,  en dinero o en 

especie, de manera directa o por interpósita persona por parte de la empresa denominada Banco Monex‖, aclaró. En el 

escrito, entregado a la PGR alrededor de las 15.30 horas, se detalla que las tarjetas fueron utilizadas para cumplir con las  

funciones de organización y acción electoral que corresponden al Comité Ejecutivo Nacional, a través de su gasto 

corriente. Se indica que la estructura del PRI fue reforzada con la contratación de personal y algunos colaboradores que 

fungieron como representantes generales bajo el régimen de honorarios asimilados a sueldo. RESPONDERÁ PRI A 

ACUSACIONES El Partido Revolucio-nario Institucional (PRI) presentará esta tarde ante la Procuraduría General de la 

República (PGR), los documentos que dan respuesta a las acusaciones sin sustento hechas por el PAN y el PRD sobre 

presunto lavado de dinero durante la campaña presidencial. En conferencia de prensa, el dirigente nacional priísta, Pedro 

Joaquín Coldwell, acompañado del coordinador de asuntos jurídicos, Jesús Murillo Karam, informó que se exigirá a la PGR 

una investigación exhaustiva para deslindar responsabilidades en las acusaciones presentadas esta mañana por los 

dirigentes de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática. ―El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) niega 

categóricamente el uso de recursos de procedencia ilícita en la campaña presidencial o que se hayan rebasado los topes 

de campaña‖, recalcó. Por ello, instruyó a su coordinación jurídica a que interponga ante la PGR los documentos que se 

han presentado ante el IFE y el TEPJF en respuesta a estas acusaciones sin sustento‖. Joaquín Coldwell mencionó que el 

PRI exige a la PGR a que realice una pronta y exhaustiva investigación y que llegue a las últimas consecuencias, para que 

―de comprobarse la falsa imputación se castigue‖ a los responsables. Acompañado por el coordinador jurídico, Jesús 

Murillo Karam, el vocero del CEN del PRI, Eduardo Sánchez, y el abogado del partido, Raúl Cervantes, negó tajante que 

el PRI haya utilizado recursos de procedencia ilícita o que se hayan rebasado los topes de campaña. ―Ha habido una 

enorme inconsistencia en las acusaciones del PRD‖, dijo el también senador. Además expuso que no hay relación con 

despachos externos, no hay dinero que se haya lavado en campaña. ―No han probado nada, lo que les interesa es 

socavar el proceso y las instituciones‖, sentenciaron. Raúl Cervantes precisó que esta denuncia de hechos ante la 

Procuraduría Genereal de la República (PGR) se origina por las expresiones de los presidentes nacionales de estos 

partidos políticos para que investigue hechos que dijo son presunciones y no tienen pruebas.(redacción, página 19)  

El Universal-Financia Azano a polít icos de EU: El Grupo Azano, proveedor de dispositivos de espionaje para la 

Sedena, fue el principal donador de fondos a la campaña de Bonnie Dumanis a la alcaldía de San Diego. De acuerdo con 

reportes de la Comisión de Ética de la ciudad californiana, la empresa aérea Airsam, propiedad de Azano, donó 112 mil 

dólares de los 119 mil que recibió la procuradora Bonnie Dumanis para su campaña a la alcaldía. Entre el 18 de marzo y 

el 19 de mayo Airsam aportó 25 mil 703 dólares, y entre el 20 de mayo y el 4 de junio, fecha límite para que los comités 

de apoyo de un candidato reportaran sus obligaciones en ese periodo, donó otros 86 mil 478 dólares, dando un total de 

112 mil 181 dólares. Las cifras provienen de un primer reporte de la Comisión de Ética y corresponden al registro hasta 

un día antes de la elección; sin embargo, ―no representan todas las contribuciones recibidas ‖, detalló la instancia. Puede 

haber montos no incluidos en el reporte, precisó. En ese documento sobresalen dos agrupaciones con los mayores 

donativos a favor de Dumanis, la más importante es ―Sandieguinos por Bonnie Dumanis pa ra alcalde 2012‖y fue 

patrocinada por Airsam. En otro informe, que abarca los cinco primeros meses del año, se indica que las contribuciones 

de Airsam a Dumanis, entre el 1 de enero y el 24 de mayo, fueron de 100 mil dólares. La familia Azano es propietari a de 

Security Tracking Devices, que obtuvo contratos por casi 5 mil millones de pesos de la Sedena.  (Doris Gó mora, 

primera plana) 

La Jornada-PA N y PRD exigen aclarar si existió lavado de dinero en campaña de Peña Nieto:  Los dirigentes 

de los partidos Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, y de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, 

sumaron ayer esfuerzos en busca de que se esclarezcan y sancionen las irregularidades ocurridas en la elección 

presidencial, y anunciaron que presentarán ante la Procuraduría General de la República (PGR) una denuncia de hechos 

para que se investigue el presunto lavado de dinero en la campaña del candidato priísta, Enrique Peña Nieto.  Ambos 

partidos están unidos en la exigencia de que el Instituto Federal Electoral (IFE) resuelva la triangulación de recursos que 

presuntamente realizó el tricolor a través de Monex, pero el PAN no apuesta por la invalidez de los comicios. Acataremos 

sin regateos el fallo del tribunal electoral, cualquiera que éste sea, aclaró Madero en con ferencia de prensa conjunta con 

su homólogo del PRD. Para nosotros, insistió, el cómputo de la jornada electoral del pasado primero de julio –que da el 

triunfo al priísta Peña Nieto– es claro, pero advertimos una obligación moral y legal de oponernos a las  prácticas 

fraudulentas efectuadas por el tricolor. Como parte de la inusual acción conjunta de PAN y PRD, Zambrano puntualizó 

que solicitarán a la titular de la PGR, Marisela Morales, una entrevista para pedirle que por conducto de la 

Subprocuraduría de Investigaciones Especializadas en Delincuencia Organizada, o las instancias que correspondan, se 
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investigue el presunto lavado de dinero, porque siguen apareciendo elementos que hablan justamente de que el caso 

Monexgate apesta, y las autoridades no se pueden hacer de la vista gorda. Madero dejó claro que hablar de lavado de 

dinero no implica que los recursos propiamente provengan del crimen organizado, sino pueden ser robados, de evasión 

de impuestos, de empresas, del gobierno, de los gobiernos estatales. En su primera aparición pública conjunta después 

de la elección presidencial del primero de julio, los dirigentes pidieron al IFE que resuelva y aclare las denuncias que han 

presentado sus partidos por separado sobre presuntas irregularidades cometidas por el PRI en su campaña presidencial 

antes de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) califique los comicios. Dieron a conocer que 

sus representantes ante el órgano electoral presentaron cerca de la medianoche del miércoles una solicitud al secretario 

ejecutivo del órgano electoral, Edmundo Jacobo Molina, para que en la próxima sesión del Consejo General se informe 

sobre el estado que guardan las quejas presentadas por el PAN el 14 de junio pasado, por la comisión de conducta ilíc itas 

cometidas por Enrique Peña Nieto. Los recursos se refieren a la recepción por parte del PRI de recursos ilícitos (caso 

Monex) y, consecuentemente, el rebase del tope de gastos autorizado para la campaña presidencial. En un salón del 

hotel Marriott de Reforma, Madero pidió al IFE que utilice todos los recursos a su alcance para superar el secreto 

bancario y solicite formalmente a la Secretaría de Hacienda, a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y a quien 

corresponda la información sobre el manejo de recursos ilegales en la campaña, y que también se amplíen las pesquisas 

a los retiros en efectivo que hayan hecho los gobiernos estatales durante los 90 días que duró el proceso electoral.  

Durante la rueda de prensa, el dirigente del PRD criticó el informe circunstanciado que envió el IFE al tribunal electoral, 

en el que desestima los alegatos de la coalición Movimiento Progresista contra el resultado de los comicios, porque 

parece más una justificación a ultranza del PRI y de las cifras electorales. Se mete el IFE donde no lo llaman y no se 

mete donde le exigimos que lo haga. (Alma Muñoz, primera plana)  

Reforma-Une caso Monex al PRD y al PA N: El llamado "Monexgate" unió ayer a los dirigentes nacionales del PAN, 

Gustavo Madero y del PRD, Jesús Zambrano, quienes anunciaron un plan conjunto para denunciar al PRI y a su 

candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, ante la PGR, por lavado de dinero. Ambos dirigentes partidistas solicitaron a 

la Procuradora Marisela Morales una cita para explicarle los datos que tienen sobre el supuesto pago que hizo el tricolor a 

operadores territoriales con recursos de origen desconocido, así como el reparto de monederos electrónicos para la 

presunta compra y coacción del voto. "Tenemos la certeza de que existen aquí evidencias fuertes, contundentes, del 

manejo ilegal de recursos durante esta campaña, y estamos haciendo la petición respetuosa para que esto se desahogue 

y se aclare antes de la calificación de la elección por parte del Tribunal electoral y no post.  "Puede ser robado, puede ser 

una evasión de impuestos, puede ser dinero que se saca de una empresa, o del Gobierno, de los gobiernos estatales. Eso 

es lavar dinero. O sea, la simulación del manejo de recursos por las vías no oficiales, no institucionales, no declaradas,  

todo esto se tipifica como lavado de dinero", señaló Madero en una conferencia de prensa conjunta.  Zambrano resaltó la 

coincidencia con Acción Nacional de que se investigue el presunto lavado de dinero en la campaña de Peña Nieto.  

"Reconozco el valor de que salgamos juntos en la exigencia, de que todo esto que tiene que ver con lo que nosotros 

presumimos y hemos presentado pruebas que acreditan que nuestro dicho, acerca de un financiamiento ilegal de la 

campaña del PRI y su aliado el Verde, en beneficio de su candidato Peña Nieto", destacó. Cuatro horas después de que 

Zambrano y Madero hicieran el pronunciamiento, la dirigencia nacional del PRI respondió con la presentación de una 

denuncia ante la PGR en la que reclaman que se realice una pronta y exhaustiva investigación sobre las acusaciones de 

los líderes del PAN y el PRD. Pedro Joaquín Coldwell, líder del tricolor, exigió que de comprobarse la falsedad de las 

imputaciones lanzadas por los dirigentes de estos partidos, así como por Andrés Manuel López O brador, se aplique una 

sanción. Gasta PRI 66 mdp en monederos El PRI aceptó que sí utilizó tarjetas prepagadas Monex para financiar su 

estructura electoral y de organización para los comicios del 1 de julio. Jesús Murillo Karam, encargado de la defensa 

jurídica del tricolor, aseguró que los plásticos de ese banco le fueron entregados por la empresa Alkino Servicios y 

Calidad, con la cual celebró un contrato por 66.3 millones de pesos. En sus alegatos ante el Trife, que también llevó ayer 

a la PGR, el PRI destacó que considera esos recursos como gasto ordinario y no de campaña. Además, precisó que, a la 
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fecha, ha cubierto sólo 4.2 millones y que, ante el retraso para liquidar el monto contratado, está pagando intereses a la 

empresa. Surge liga PRI-Fraga-Monex Gabino Fraga Mouret, padre de Emilio Fraga Hilaire, dijo en entrevista con 

REFORMA que su hijo es el dueño de Importadora y Comercializadora Efra, empresa involucrada en el caso Monex. 

Además, confirmó que su otro hijo, Gabino Fraga Peña, trabajó en la campaña del ahora ex candidato presidencial del 

PRI Enrique Peña Nieto como responsable regional de los compromisos del mexiquense. Indicó que era su representante 

en los estados de Tlaxcala, Guerrero, Puebla y el DF. "Sí, hay alguna vinculación, pero son muchas empresas", dijo. 

(Claudia Salazar, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón…  Asignatura pendiente de Madero y Zambrano 

Los diametralmente opuestos procesos internos de sus respectivos partidos excluyen a la selección natural de las 
especies como causa fatal de la necia tendencia de panistas y perredistas a exhibirse como si fueran mellizos.  

Al centro del tablado y bajo reflectores, los dirigentes nacionales Jesús Zambrano y Gustavo Madero, encar naciones 

de legítimos y espurios, claman ―justicia‖ por el ―manejo ilegal de recursos‖ en la campaña presidencial del PRI.  

No es improbable que ambos tengan razón en alguna medida: enorme para el perredista que sueña con la ―nulidad‖, y 

pequeña para el panista que no se atreve a exigir tanto.  

En ruso se escribe Полезный идиот (transliterado: Poljeznyj idiot) la frase atribuida a Lenin y que quiere decir: ―idiota 

útil‖ o ―idiotas útiles‖ (nada que ver con la de Trotsky ―compañeros de viaje‖).  

Puede apostarse a que esto lo desconoce la cúpula del PAN, pero no desde luego la del PRD.  

En todo caso, mientras disfruto mis vacaciones, espero que Madero y Zambrano desentrañen a quién de los dos le ha 

servido de algo este atento breviario. (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve… Sí la violé y qué, o las campanas de un procurador  

Si nos tardamos, malo; si damos rápido con ellos, malo también, me dijo sin pesar el miércoles luego de nuestra 

entrevista en televisión el procurador de Justicia del Estado de México, Alfredo Castillo.  

Era su noche de éxito y le costaba comprender a quienes hablaban de ―chivos expiatorios‖. En la tarde presentó a 17 

detenidos por los malditos hechos en el paraje Pinagua, ocurridos hace menos de una semana. Me llamó la atención su 

sencillez. Parecía un compañero de la redacción a punto de recoger sus cosas para marcharse a casa.  

Contó que uno de los maleantes expresó en el interrogatorio, de lo más natural: ―Sí, la violé y qué‖. Más te vale que sean 

sólidas las pruebas, no vaya a ser que un juez libere a la mayoría, le comenté. Pero a cada duda respondía con 

seguridad. Insistí que era poco creíble que, con la difusión que alcanzó el caso, se escondieran en sus propias casas. Es 

que pensaron que nunca entraríamos a su comunidad, justificó: creyeron que era más pro bable que los encontráramos 

en la calle, por eso consideraron que el lugar seguro era su casa.  

Unos 300 efectivos de la policía del Estado de México irrumpieron de madrugada en Santa María Huexoculco, Chalco. El 

procurador sabía que bastaba que los locales hicieran sonar las campanas para que el operativo deviniera desastre. 

Tragedia, quizá. 

Les salió muy bien. Alfredo aceptó el error de haber transmitido en la conferencia de prensa un testimonio donde uno de 

los agresores daba santo y seña de la violación, se tomó unas fotos en la redacción y se fue.  

Como si se tratara de cualquier día en la vida de este joven procurador, a quien no pocos ven en diciembre al frente de la 

PGR. (Ciro Gómez Leyva, página 02)  

Milenio-En privado…  Juntos espurios y legítimos  

Para quienes se asombran por la alianza Gustavo Madero-Jesús Zambrano (PAN-PRD), para limpiar  la elección 

presidencial, hay que apuntar que no es la primera vez que van de la mano en un conflicto poselectoral; ni lo dicho por 

Madero, en coincidencia con Zambrano, está tan distante de lo declarado por el mismo presidente Felipe Calderón a 

Leonardo Curzio, cuando al hablar de las elecciones le dijo:  
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La esencia de la democracia no es solamente contar los votos, sino que las campañas se desarrollen en condiciones 

iguales y no solo es un término de equidad, perdóname que lo diga pero, bueno, voy a evitar la palabra que necesitaba 

decir… mejor, para ser respetuoso, pero esta compraventa de voluntades polít icas —dijo para evitar la 

palabra votos—, así sea una, o diez o cien o mil, pues es ¡simplemente inaceptable! ¡Hombre —reiteró— simplemente 

inaceptable! Y yo hago votos porque la autoridad electoral rectifique de inmediato y la castigue si debe castigarla. 

A esto reaccionaría Enrique Peña Nieto diciendo que las mentiras de López Obrador habían convencido al 

Presidente. Pero hasta ahí había quedado, aparentemente, cuando Madero inició su cruzada en ese sentido y ayer la 

culminó en la conferencia de prensa con Zambrano, en la que coincidió con el tema Monex —que ayer reconoció el PRI 

como gasto corriente de partido, no de campaña— y los votos aparentemente comprados, pero se desmarcó de la 

nulidad de la elección y su reposición en una extraordinaria el año que viene que, de realizarse, haría a López Obrador 

candidato presidencial por tercera ocasión en siete años.  

Le decía que no es la primera vez que derecha e izquierda van juntas en un conflicto poselectoral. Tras las elecciones de 

1988 fueron de la mano Cuauhtémoc Cárdenas, por el Frente, y Manuel Clouthier, por el PAN, contra Carlos Salinas, 

candidato del PRI. 

Vamos a ver hasta dónde llega este tándem espurios-legítimos, en el que al final la primera descalificación se la llevará 

Madero y, luego, la segunda Zambrano.  

No será la primera vez.  

RETALES 

1. COORDINA DORES. Ernesto Cordero será el coordinador de la bancada del PAN en el Senado y está por decidir el de 

los diputados, donde apuntan a José González Morfín,  

2. PRD. En la bancada del PRD están tribus, intereses y grupos: Manuel Camacho, que apoya Marcelo Ebrard, es uno. 

Armando Ríos Piter, es otro, pero va solo. Para San Lázaro no tienen ni idea de quién pastoreará al PRD. Ricardo Monreal 

lo será del PT, y 

3. PRI. Hace meses, los priistas daban por seguro a Emilio Gamboa en la coordinación de sus senadores. En el ca so de 

Manlio Fabio Beltrones, en la Cámara de Diputados, éste ha comentado que está a lo que digan. (Joaquín López 

Doriga, página 02)  

Milenio-Trascendió…  

Que el diputado Jaime Cárdenas, abogado de la coalición de Andrés Manuel López Obrador que ha formulado las 

acusaciones contra medios informativos, conoce de primera mano que sus argumentos son falaces.  

Su esposa, María de la Luz Mijangos, es la coordinadora de asesores del consejero Benito Nacif del IFE, quien se 

encarga de la relación entre el IFE y los medios de comunicación, y en cuyo carácter avaló el Informe que el IFE envió 

ayer al Tribunal Electoral rechazando las acusaciones vertidas por Cárdenas contra empresas periodísticas y 

encuestadoras. 

Que si Ricardo Monreal, coordinador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador, anduvo medio 

desaparecido esta semana, dejándole todos los reflectores al dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, se debe a 

que el zacatecano está detrás de nuevos elementos sobre el caso Monex.  

Es la encomienda que le dio el dos veces candidato presidencial.  

Que de la campaña presidencial de la nueva coordinadora de Acción Política del CEN del PAN,Josefina Vázquez Mota, 

aún quedan pendientes de carácter financiero.  

Y es que para los cierres de campaña se rentaron aviones cuyo costo pagaron en parte, como debe ser, los reporteros 

enviados de distintos medios informativos, pero la parte correspondiente a la comitiva panista sigue sin ser liquidada.  

Que como la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional, encabezada por  René Bejarano, duplicará su 

presencia en la Cámara de Diputados a partir del 1 de septiembre con cerca de 30 curules, a su juicio esto le da el 

derecho a competir por la coordinación parlamentaria de la bancada.  

Por lo pronto, los diputados bejaranistas electos han sostenido ya unas cuantas reuniones a puerta cerrada en San 

Lázaro, y no solo para conocer el recinto, sino para afinar sus estrategias políticas.  

Que los comuneros de Cherán acudirán este viernes, por segunda vez en la semana, a la Secretaría de Gobernación para 

recibir la respuesta a las peticiones que le plantearon al subsecretario Obdulio Ávila. Solicitaron que diversas 
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autoridades realicen inspecciones en la zona y se investiguen tanto las causas del conflicto como los asesinatos recientes 

de dos de sus compañeros (redacción, página 04)  

Criterio-Jaque Mate...  Lavado de dinero 

Ahora el argumento es que los recursos que se utilizaron para la campaña de Enrique Peña Nieto provinieron de lavado 

de dinero. ¿Es falsa o verdadera la acusación? No lo sé. Este tipo de preguntas no se resuelven por dogma político. Hay 

que ver las pruebas. 

La acusación es muy seria. Si realmente resulta cierta, estaríamos ante una situación muy difícil para el país. Todo el 

sistema de financiación pública de los partidos se hizo con la idea de que impediría la influencia del crimen organizado en 

la política. El que alguna organización criminal pudiera haber util izado una campaña presidencial triunfadora como 

instrumento de lavado sería realmente inquietante. Existe también la posibilidad, sin embargo, de que esta acusación no 

sea más que otra de las calumnias que con tanta facilidad se arrojan entre sí los políticos mexicanos. Y esto también 

inquieta. 

Andrés Manuel López Obrador y el Movimiento Progresista han pasado ya por  una serie muy amplia de acusaciones en 

contra de Enrique Peña Nieto, el PRI y el IFE. Cuando se dio a conocer el resultado del conteo rápido del IFE, dijo: ―La 

información que nosotros tenemos indica otra cosa‖. Al concluir el PREP pidió un recuento voto por voto. Éste se realizó 

en más de 68 mil paquetes electorales, sin que se descubriera ningún indicio de fraude. Más tarde afirmó que se había 

realizado una compra masiva de votos a través de tarjetas de Soriana, lo cual la empresa ha negado, pero se está  

investigando. Ahora, añade que hay una operación de lavado de dinero detrás de una supuesta compra de votos a través 

de tarjetas de Banco Monex.  

No sorprende mucho la progresión. Ya en el 2006 Andrés Manuel lanzó una serie de acusaciones muy similares en contra 

del PAN, el entonces candidato triunfante a la Presidencia, Felipe Calderón, y el presidente Vicente Fox. Lo que más llama 

la atención es que el panista Gustavo Madero se una a la acusación mientras el Presidente se reúne con Peña Nieto. 

¿Acusará Madero a Calderón ahora de ser cómplice del crimen organizado?  

Ya en el 2000 se comprobó que el PRI rebasó los topes de gasto en la campaña presidencial de Francisco Labastida. El 

sindicato petrolero del ahora flamante senador electo Carlos Romero Deschamps le entregó al partido 500 millones de 

pesos en efectivo. El castigo no fue la invalidez de la elección, que de todas maneras ganó el panista Vicente Fox, sino 

una multa de mil millones de pesos que el PRI tuvo que pagar con aparentes dificultades.  

Una pregunta que vale la pena hacer es si el PRI volvió a rebasar el tope de gastos en este 2012. Los priistas lo niegan y 

señalan que son los únicos que han adelantado cuentas al IFE. El propio instituto tendrá que realizar una auditoría 

detallada sobre los gastos de todos los partidos, pero los resultados no estarán listos hasta después de la elección. 

Rebasar los topes de gasto, sin embargo, no es causal de nulidad de la elección. Por eso el Movimiento Progresista se ha 

ido por el camino de buscar la invalidez de todo el proceso. 

Ahora bien, una cosa es rebasar los topes de gasto y otra establecer un esquema de compra de votos con recursos 

provenientes de lavado de dinero. La acusación es tan seria que en caso de resultar cierta debería haber un castigo 

ejemplar para los responsables. Pero si es falsa, debería también castigarse a quienes de esta forma calumniaron a sus 

rivales políticos. 

Un millón 

El actor negro Morgan Freeman ha donado un millón de dólares a la campaña presidencial de Barack Obama. En Estados 

Unidos se considera este gesto como un ejemplo de compromiso político y de generosidad. En México Freeman estaría 

en la cárcel por dar dinero a un candidato político. (Sergio Sarmiento, página 21)  

El Universal-Bajo Reserva:   

LOS PRIÍSTAS comienzan a hacer apuestas de cuánto tiempo va a durar el pacto de Gustavo Madero, dirigente del PAN, 

con Jesús Zambrano, líder del PRD, en el terreno de la impugnación de la elección presidencial. Por lo pronto, Pedro 

Joaquín Coldwell, presidente nacional del PRI, se mostraba sorprendido por la actuación del panista. No corresponde con 
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la posición asumida por otros actores azules en torno a la victoria del tricolor en las elecciones presidenciales, decía. El 

pronóstico es que el frente PRD-PAN no es tan sólido como parece, comentan en el Revolucionario Institucional. En el 

lado tricolor perciben olor a negociación, y no con don Gustavo, un hombre sinceramente tibio, sino con su jefe. Ya se 

verá. 

  

LA FIEBRE amarilla comenzó a cundir en el PRD. Jesús Zambrano, líder del parti do, anda muy apurado en el conflicto 

poselectoral y con pugnas en casa por las posiciones, principalmente por la secretaría general perredista y las comisiones 

en la próxima legislatura del Congreso de la Unión. Para el caso de la segunda posición más importante en la estructura 

partidista, las tribus comenzaron a buscarla, bajo la idea de que Dolores Padierna la dejará vacante para irse al Senado. 

El grupo que comanda René Bejarano tiene a un eventual sucesor, Manuel Oropeza, nombre que impugnan otras 

corrientes por no tener el peso adecuado para la secretaría general. Y esto apenas comienza.  

  

LOS EXPERTOS en fiscalización del IFE laboran a marchas forzadas para sacar la resolución de los casos Monex y 

Soriana, presentados por el PAN y el PRD contra del ca ndidato presidencial del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto. El 

consejero presidente del órgano electoral, Leonardo Valdés Zurita, dio la instrucción al jefe de la Unidad de Fiscalización, 

Alfredo Cristalinas, para que tenga listos los dictámenes. Los consejeros electorales no quieren dar el mensaje de que 

retrasan los resultados de las impugnaciones. De hecho, nos comentan, ha habido una gran colaboración de la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores, ante las solicitudes de las cuentas bancarias que supuestamen te fueron utilizadas para 

manejos irregulares en la campaña.  

  

LA INCLUSIÓN de Josefina Vázquez Mota en el PAN le permitirá conocer las tripas del partido y comenzar a operar parte 

de la reestructuración, después de la debacle electoral del primero de julio. Quien fuera candidata presidencial tomará el 

cargo de coordinadora de Acción Política, con facultades para entablar diálogo con otras fuerzas políticas nacionales. 

Vaya, se encargará de concretar alianzas en su calidad de oposición. En otra vía, nos explican, doña Josefina buscará una 

relación mucho más cercana con grupos sociales, presentando como tarjeta los 12 millones de votos de la elección 

presidencial. 

  

DESDE ESTE espacio nos sumamos a las felicitaciones para nuestro colaborador y amigo Emilio Álvarez Icaza, designado 

secretario de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Su artículo de este día precisamente sobre el Sistema 

Interamericano de Derechos Humanos describe con puntualidad los logros pero también los retos que deberá enfrentar 

quien fuera el defensor del pueblo en el Distrito Federal y artífice de algunas de las iniciativas más luminosas en la 

materia en México durante los últimos años. (redacción, página 02)  

Reforma-Templo Mayor…  

¿QUIEREN SABER quién será el próximo secretario de Gobernación? Si pensaron que sería Miguel Osorio Chong, ¡piiiip!, 
se equivocaron. 

EN EL EQUIPO de Enrique Peña se comenta que el despacho de Bucareli será para Jesús Murillo Karam.  

ESO NO significa que Osorio Chong quedaría descobijado. Tooodo lo contrar io. Dicen que lo ubicarían en la siempre 
generosa Secretaría de Desarrollo Social.  

PARA la Cancillería cuentan que quien se anda promocionando es Beatriz Paredes.  

SIN EMBARGO, no la va a tener fácil pues quien suena es el mismísimo Pedro Aspe, aquel que fuera secretario de 
Hacienda con Carlos Salinas de Gortari. 

Y NO HAY que olvidar que Aspe fue maestro y jefe de Luis Videgaray, el todopoderoso estratega peñista.  

TAMBIÉN entre los de verde olivo hay patadas bajo la mesa.  

ENTRE las filas castrenses cuentan -con voz apenas perceptible- que el escándalo sobre los contratos por 5 mil millones 
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para equipo de espionaje es un misil teledirigido.  

¿CONTRA QUIÉN? Contra algunos de los generales que aspiran a portar una cuarta estrella, esa que sólo usa el 
secretario de la Defensa Nacional.  

AL REVELARSE el negociazo que prácticamente se le regaló al cuestionado empresario Susumo Azano, los militares creen 

que se busca eliminar al menos a dos de los finalistas en la carrera por suceder a Guillermo Galván.  

SE TRATA de los divisionarios Salvador Cienfuegos Zepeda, oficial mayor de la dependencia, y Augusto Moisés García 
Ochoa, director general de Administración.  

AMBOS son considerados fuertes contendientes para encabezar la Sedena el próximo sexenio pero, por lo visto, algu ien 
no quiere que lleguen. ¿Quién será? ¡Que dé un paso al frente!  

EL QUE está sentado sobre un barril de pólvora es el priista Rodrigo Medina dadas las pruebas de que el crimen 
organizado cada vez toma más control de áreas de su gobierno.  

TESTIMONIOS de víctimas y de sus propios empleados confirman que el Instituto de Control Vehicular estaba al servicio 

de las bandas de robacoches que fácilmente "legalizaban" las unidades para revenderlas a inocentes palomitas a las que 
luego se extorsionaba... ¡por usar un vehículo robado! 

ESTE esquema criminal creció al grado de convertirse en una industria que, haciendo cuentas rápidas, puede generar 
unos 50 mil millones de pesos.  

PARA QUE el ilícito florezca a ese nivel se requiere que exista complicidad de las autoridades. No sólo de funcionarios 
medios, sino de las altas esferas gubernamentales.  

AHÍ ESTÁ el entuerto para el gobernador Medina: es inexplicable que haya tardado casi tres años en descubrir que la red 

de tráfico de placas operaba bajo sus narices, estando al mando uno de sus principales operadores políticos que -por 
cierto- también fue dirigente estatal del PRI.  

Y LO más grave es que no son chismes: es la pura evidencia.  

LA QUE reapareció fue Josefina Vázquez Mota pero... ¡en Escocia!  

HACE unos días vieron a la derrotada candidata caminando por las calles de Edimburgo.  

CON TODO y que traía un brazo en cabestrillo, cuentan que iba de buen humor: aceptó tomarse la foto con quienes la 
reconocieron y les dijo que está dispuesta a seguir en la batalla.  

COMO ya tiene chamba asegurada en el PAN, seguramente Vázquez Mota estará de regreso antes de lo que se imaginan.  

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto…  

  (Eduardo González, página 03)  

Crónica-Balcón Polít ico…  

 (Carlos Camacho, página 03)  
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Criterio-La Silla… Limbo político para el PA N 

Así como el PRI estuvo en el limbo político durante todo el sexenio de Vicente Fox, hoy toca al PAN vivir el papel del 

partido alejado de la sociedad por méritos propios. 

No creo que el actuar del presidente Felipe Calderón hubiera sido el motivo por el cual la gente decidió ya no votar por 

los candidatos del blanquiazul. Fue en realidad el mal desempeño de los políticos panistas a escala estatal y municipal el 

que les provocó la estrepitosa caída que hoy sufren.  

El error del PAN fue convertirse en lo que ellos mismos aborrecieron por años: en un partido dedicado a dar trabajo (y 

dinero) a los suyos, olvidando aquella vieja mística de servir a los ciudadanos en un trabajo casi de apostolado. 

Ejemplos de esa actitud hay muchos. En Jalisco, por ejemplo, los políticos se convirtieron en chapulines o acróbatas que 

saltaban de puesto en puesto mientras los ciudadanos veían cómo esos mismos personajes estrenaban autos, construí an 

casas y emprendían negocios al parecer de gran éxito a juzgar por el tipo de vida que se daban.  

Cabe añadir que las peleas por las candidaturas se habían convertido en una verdadera carnicería en la que no había 

pudor a la hora de atacar al correligionario. 

Pero no en todos los estados el PAN estaba en el poder. Allí, sin embargo, se repitió esa dinámica, aunque sin tanto 

dinero. En Hidalgo está claro que los mismos personajes se han rotado las candidaturas en años recientes, y que de 

propuestas reales para los ciudadanos no se vio ninguna.  

Hoy toca al PAN estar alejado del poder. Tendrá tres años para reflexionar y recuperar su camino. (Manuel Baeza, 

página 17)  

Milenio-Pájaro Carpintero… : Que ahora sí se le pasó la mano al  líder sindical de Pachuca, Percy Espinosa, 

quien de plano se metió en cada una de las negociaciones entre el ayuntamiento y los trabajadores de recolección de la 

basura, quienes fueron liquidados para que buscaran la opción de ser contratados por  la empresa Cambio Verde que 

brindará el servicio de forma concesionada en la capital del estado. El líder gremial se metió en las conversaciones y les 

ordenó callar en plena conversación a trabajadores al momento de negociar con  Conciliación y Arbitraje, Derecho 

Humanos y la secretaría de Administración del municipio.  

: Que  algunos alcaldes en la entidad se pasaron por el arco del triunfo la recomendación de tope salarial recomendado 

por el Congreso y previniendo una crisis decidieron darse una ayudadita. Para ejemplo el edil de Cuautepec de 

Hinojosa, José Gerardo Olmedo, quien gana 69 mil pesos -10 mil pesos menos que el gobernador-, en tanto que al 

de Tlahuelilpan, Jaime Moreno Contreras, quien prometió reducirse el sueldo en campaña pero que ahora no da la cara 

pues no se ha bajado las percepciones e incluso dicen ya se las subió.  

: Que ahora si el que se voló la barda fue Juan Carlos Vega Casco secretario de Seguridad Pública en el 

municipio de Huejut la al afirmar que en su demarcación no pasada nada y la delincuencia está controlada, asegura  

que los 90 policías con los que cuenta son suficientes para mantener a raya a los bandidos y garantizar la seguridad de 

los más de 120 mil habitantes de este municipio y rechaza la tesis de que exista insuficiencia en su área. No estaría mal 

que lo traigan de vuelta a la realidad.  

: Que en Hidalgo existen 6 casos de agresiones contra periodistas, Darío Ramírez de Articulo 19 para México 

comentó que poco a poco la violencia es más graves en todo el país, ayer se presentó en esta ciudad para dar cuenta de 

la situación que guardan los trabajadores de los medios de comunicación en el país, por ello es justo pedir que se 

garantice la seguridad de los que se dedican a esta profesión. (Redacción, página 03)  

Milenio-Las Perlas… No hay ninguna presión, siempre quedó claro de quien quiera integrarse a Cambio Verde 

voluntariamente, está en su pleno derecho de hacerlo. Ni son esclavos del Ayuntamiento ni son esclavos del Sindicato, 

bonito pinche sindicato sería uno de represión‖  

Percy Espinosa Bustamante 

Líder sindical del ayuntamiento de pachuca 

Me propusieron hace unos meses hacer un libro y aunque el tema de los niños es uno que últimamente he trabajado 

mucho, al momento de comenzar a escribir me di cuenta que no tenía ni la menor idea de lo que piensan los niños 

acerca de la violencia‖ 
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Yuri Herrera 

Escritor Hidalguense 

En el lado de la Procuraduría está muy flojo todo y cada quien hace lo que quiere, hace falta más un poco de mas mano 

de hierro, las palabras del gobernador no las están llevando a cabo, tampoco las secretarias, hay dependencias que no 

atienden‖ (Redacción, página 03)  

Criterio-Se dice que… 

que el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, se mostró dispuesto a tomar el toro por los cuernos 

en el tema de la liquidación de los empleados del servicio de Limpias en la capital hidalguense y asumir el costo político 

de una medida que ha generado polémica. El alcalde está convencido de que es necesario reordenar a fondo el servicio 

de recolección de basura para beneficio de los ciudadanos, y por lo mismo no cejará en su empeño de poner a funcionar 

el nuevo sistema concesionado.  

que más de un priísta de Hidalgo está pensando seriamente en visitar la Basílica de Guadalupe para dar gracias por la 

inspiración al momento en que decidieron no aceptar las tarjetas bancarias de Monex que les fueron ofrecidas para su 

uso en el trabajo de campañas. Y es que dirigentes del CEN del tricolor ofrecieron esos plásticos a operadores políticos en 

la entidad, mismos que servirían para que representantes del partido y otros cargos manejaran el dinero necesario para 

su movimiento en los diferentes distritos. La razón de la negativa local fue simple: esas tarjetas no podrían ser usadas 

fácilmente en las zonas rurales de Hidalgo, donde hay pocos cajeros automáticos. Hoy dan gracias por el favor recibido.  

que con la aprobación de la reforma política federal, en donde se autorizan las consultas ciudadanas, ya se comenta que 

el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo podría cambiar su personalidad jurídica y convertirse en la  figura de Instituto 

Electoral y de Participación Ciudadana, misma que funciona ya en ocho estados del país. Con ellos el organismo ampliaría 

su función y no únicamente organizaría elecciones locales, sino que también consultas ciudadanas sobre temas 

trascendentales. 

que José Alberto Rodríguez Calderón, exprocurador de Justicia de Hidalgo, es uno de los más contentos por el hecho 

de que Jesús Murillo Karam asuma la defensa del triunfo de Enrique Peña Nieto, pues si todo procede como se 

especula, Murillo podría tener un cargo en el próximo gabinete y entonces Rodríguez Calderón asumiría como 

diputado federal, pues es suplente del exgobernador.  

que rápida y decisiva ha resultado la intervención de la Secretaría de Salud Hidalgo, que dirige  Pedro Luis Noble 

Monterrubio, en el tema de la intoxicación de 139 personas en Huautla. La actuación de la dependencia evitó la 

posibilidad de que el problema se agravara.  (redacción, página 03)  

Independiente-El Socavón: Pensaron que podrían borrar a los trabajadores de un plumzo  (redacción, primera 

plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Darío Pérez: Con una vasta experiencia en la administración pública y con una trayectoria ejemplar, Pérez 

González representa sin lugar  a dudas uno de los perfiles que demuestran en el momento preciso la capacidad política 

para enfrentar cualquier situación que así lo requiera, carácter que le permite establecer acuerdos incluso con personajes 

ajenos a su linaje, eso sí, siempre en una tónica afable.  

Abajo-Laura García: Llega a este espacio la directora de Obras Públicas en Tulancingo porque propios y extraños 

padecen por la cantidad de baches que proliferan en esta ciudad, además de ser mínima la información sobre la s 

acciones para minimizar estas afectaciones. Asimismo pocos saben a ciencia cierta la labor que García Ortiz desempeña 

porque aun dentro de esta dependencia existe quien no la conoce. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
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SE HUNDE 

El presidente municipal de Tulancingo, Julio Soto, anda bastante preocupado porque la sede del 

ayuntamiento local, la cual fue inaugurada apenas hace unos meses, ya presenta fallas estructurales.  El 

edificio, según los grillitos especialistas en ingeniería, fue construido sobre una base que no fue bien 

compactada y hoy registra hundimientos que incluso podrían significar riesgo de derrumbe.  Varios expertos 

ya revisaron el problema y hay un proyecto para reparar el edificio; sin embargo, el costo es aproximadamente de 7 

millones de pesos. La cantidad necesaria para la rehabilitación de inmediato fue descartada pero el problema persiste y 

ahora hay funcionarios que recomiendan al alcalde mejor regresarse a las viejas instalaciones del ayuntamiento para 

evitar problemas o, en el peor de los casos, un accidente.  

VISIÓN 

En el tema de la empresa Cambio Verde, a la cual se otorgó la concesión de recolección de basura en 

Pachuca, debe destacarse la firme posición del alcalde Eleazar García ante los desatinos y posturas del 

sindicato de trabajadores capitalinos y su líder, Percy Espinoza. Al final será García Sánchez quien asuma 

el costo polít ico de esta decisión en beneficio de Pachuca.  

NA DIE SABE 

Existe una investigación para conocer por qué el alcalde de Mineral de la Refor ma, Filiberto Hernández, 

mejor conocido como “Listoncito II”, eligió una plaza comercial ubicada en el bulevar Colosio, frente al 

Chacón, para ubicar una oficina de la Secretaría de Desarrollo Económico. La pesquisa se refiere a que 

dicho centro comercial al parecer es propiedad del mismo funcionario y según la ley no puede ser 

arrendador de su administración. Los grillitos dicen que la renta mensual del local en cuestión es cercana a los 15 mil 

pesos, pero el verdadero problema radica en saber si ―Listonci to II‖ obtiene beneficios personales de dicha transacción.  

LICENCIA  

Pablo Uribe Fuentes presentó su licencia al cargo de subsecretario de Ingresos. Los grillitos afirman que el 

ex funcionario será uno de los asesores de la diputada federal electa y ex secr etaria de Finanzas del 

gobierno del estado, Nuvia Mayorga Delgado.  (Redacción, página 02)  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS   

  Criterio                                                   Milenio 

 
 

   
 
 

 


